
Ecole élémentaire DESCARTES
Allée des tilleuls
37190 AZAY LE RIDEAU

Conseil d'école du mardi 9 novembre 2010

Présents : 

Parents  d'élèves :  Mme Martin,  Mme Pascaud,  M Ferrer,  Mme Moretti,  Mme Hubert,  M
Chassier, Mme Laurent, Mme Métot,  Mme Pichon,
Mme Foussard, M Dépit ( observateurs )

Mairie : M Pescher, M Guilloteau, Mme Gitteau

DDEN : Mme Romestant 

Enseignants : Mme Lambert, M Dubois, Mlle Deprédurand, M Le Lann, M Lunot, Mme Gardillon,
M Cadiran, M Girauldon, Mme Lavarenne, M Terentjew, Mme Bouard.

Excusés : Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale, 
Mme Lainé, Mme Chaumeau, parents d'élèves 

Bilan des élections

41,87 % de participation - 394 inscrits / 165 votants - Pourcentage stable

Organisation du fonctionnement du conseil d'école

Mme  Lambert  rappelle  les  grandes  lignes  dictées  par  Monsieur  l'Inspecteur
d'académie.
Les dates des deux autres réunions sont fixées : mardi  01/02/11 et jeudi  23/06/11, à 18
heures.  Le  compte  rendu  de  séance  est  confié  alternativement  aux  parents  ou  aux
enseignants.

Vote du règlement intérieur de l'école

Le règlement en vigueur jusqu'alors est adopté à l'unanimité. Il est mis en ligne sur le site et
des exemplaires papier seront à la disposition des parents qui le souhaitent dans le SAS
d'entrée de l'école. Dans tous les cas, une signature attestant de la prise de connaissance de
ce document sera demandée aux familles. 
Par ailleurs, les enfants ont un règlement simplifié dans leur cahier.

Bilan de rentrée

239 élèves répartis comme suit : 48 CP - 42 CE1 - 46 CE2 - 47 CM1 - 56 CM2
Pour information : prévision entrées CP à la rentrée 2011: 49 enfants

2 exercices incendie ont eu lieu le 17/09.
école : tout s'est  bien passé. Sortie en 2 minutes 22 secondes 
cantine : tout s'est bien passé. Sortie en moins  d'1 minute. Exercice effectué pendant le
premier service. 
Un bilan complet de rentrée a été présenté lors de la réunion de rencontres école/familles le
17 septembre dernier.



Bilan du projet d'école 

Le projet d'école 2007/2010 arrive à expiration. Globalement, les actions menées ont été
positives en ce qui concerne l'implication des enfants et des parents dans  l'école. Le fait que
l'équipe soit stable est un point important dans la mise en place des projets. 
L'équipe travaille actuellement à la rédaction du prochain projet d'école (2010/2013). Une
présentation sera faite lors du deuxième conseil d'école.
D'ores et déjà, quelques jalons sont posés : 

➢ Avec le constat que les enfants sont de plus en plus inattentifs et ont des difficultés
de  concentration  qui  s'accentuent,  certaines  actions  vont  être  menées  pour
sensibiliser les familles. Par exemple, une opération  « sans écran », en collaboration
avec le collège, la maternelle et la municipalité.

➢ Des relations plus étroites avec le collège : information, échanges, groupes de travail
➢ Réflexion au sein de l'équipe de la mise en place du socle commun de compétences fin

de CE1 et CM2.

Projets   2010/2011  

Ecole et cinéma ( 3 séances dans l'année pour toutes les classes), au cinéma d'Azay le Rideau
Concert à Monts en janvier (toutes les classes)
Bibliothèque municipale : visite régulière des classes / prix littéraire / Quinzaine du livre
( novembre ) / semaine Place aux histoires (juin )
Eco-école : 

Thème énergie ( visite de la centrale d'Avoine, visite d'un moulin en Maine et Loire,
travail en collaboration avec le PNR sur les sources d'énergie)   

Poursuite des thèmes biodiversité ( travail  en collaboration avec le PNR,  nature à
l'école et forêt ) L'école réitère sa demande de composteur.

 alimentation (  poursuite et développement de l'utilisation de
produits bio et des menus à thème en collaboration avec la cantine et la mairie), Travail

sur l'obtention d'un label qualité. 
eau ( compteur d'eau, éco-code )

La première réunion du comité de suivi éco-école est fixée au  jeudi 18/11/2010

Projet Amérique du Sud : 4 classes CE1/CE2, CE2/CM1 et CM1. Suivi d'un voyage sur l'année
scolaire grâce à des échanges réguliers  ( vidéos, photos, mails )
Bal folk : lien avec  Philippe Sécheppet projet danse.

Relations avec la mairie : 

Demandes de l'école à la mairie :
 Demande  a  été  faite  à  la  mairie  d'augmenter  les  horaires  de  Philippe  Sécheppet

( intervenant musical ) afin que chaque classe bénéficie de 45 minutes par semaine sur
l'année. Cela représente une augmentation hebdomadaire de 2h15. 
Réponse de la mairie : pas de possibilité pour le moment.

   Il y a donc 3 classes à l'année et 6 sur un semestre.
 Demande piscine :  l'école  renouvelle  sa  demande de pouvoir  organiser  des séances

piscine  en juin  et  septembre pour  les  élèves  de CE1  et  CE2.  La  mairie  évoque  un
problème de maître nageur et d'entretien de la piscine. À suivre ...

 Fax (sans publicité.) 
 Inscription de l'école dans les pages jaunes ( la demande a déjà été faite par la Mairie

chez France Telecom )



Travaux : 
Le couloir  de l'aile du bas a été repeint pendant les vacances d'été.
Les tableaux ont été changés de place dans 4 classes, à la demande des enseignants
Des travaux sur les bâtiments sont à prévoir à plus ou poins long terme : huisseries, Stores
extérieurs, serrures, peinture... ) 
Demande de porte-manteaux supplémentaires dans l'aile du bas.

Mme Lambert précise que les relations avec  la mairie sont bonnes et efficaces.

Questions des parents

Pour l'école :

Questions Réponses

Appel  des  enfants  venant
seuls ?

Remise en place  : à partir du 15/11 les enfants concernés
devront se présenter le matin à Kévin Audoin ( EVS )
Les enfants ne sont sous la responsabilité des enseignants
qu'une fois la porte franchie.

Délai pour vêtements égarés ? l  Récupération  des  vêtements  :   il  n'y  a  pas  de  délai
prescrit  pour  récupérer  les  vêtements.  Ils  sont  stockés
toute l'année dans un carton dans le hall ou dans le sous sol.
Les vêtements non récupérés de l'année dernière ont été
donnés à Emmaus en ce début d'année

Jeux violents ? Lorsque des cas de violence sont signalés des discussions
sont  organisées  avec  les  enfants  concernés  ou  lors  des
débats de classe ou les réunions de délégués.
Les enseignants signalent que les jeux des enfants ne sont
pas plus violents mais que les enfants sont soumis à  des
influences extérieures ( jeux de catch...) néfastes.
Interdiction  possible  des  cartes  de  jeu  en  cas  de
problèmes
Les parents sont alertés en cas de problème important.

Langues vivantes ? Il  y  a  un  intervenant pour  4 classes  de cycle  3 (CE2 M
Cadiran, CM1 M Girauldon et les CM2 de M  Dubois et M
Lunot).
 L'anglais en CE2/CM1 (Classes de Melle Deprédurnad et
Mme  Lambert/Mme  Lavarenne)  est  assuré  par  Melle
Deprédurand. 
Les enseignants de CP et CE1 vont démarrer une initiation
avec leur classe.
Le  stage  d'anglais  a  permis  aux  enseignants  de  faire  le
point sur les nouveaux programmes et le niveau à acquérir
en fin ce cycle 3. 



Pour la mairie :
Les  parents  se  plaignent  d'un  certain  immobilisme  apparent  de  la  mairie.  Ils  regrettent
l'absence de réponses aux demandes faites, qu'elles soient ou non positives. 
Réponse :  C'est noté.  Les  demandes non satisfaites sont souvent liées à un  problème de
trésorerie.

Questions Réponses

Circulation / stationnement?
Mécontentement important
( 5 mots )

La  mairie  dit  que  tout  est  écrit  dans  le  règlement
intérieur. Chaque parent doit donc être au courant des
règles et les respecter.
La mairie va faire des flyers apposés sur les voitures mal
stationnées.  Au bout de 2 avertissements des PV seront
distribués.
Les pierres vont être enlevées sur le parking. Des rondins
vont matérialiser le passage pour les piétons.

Transport scolaire, enquête? Dossier lié à l'avance du projet navette entre le centre-
ville et la gare d'Azay. 

Règlement intérieur Cantine? En cours d'élaboration

Grève délais légaux ? Si  25 % des enseignants sont potentiellement grévistes
la mairie doit mettre en place un accueil. Sinon ce sont
les autres enseignants qui doivent accueillir les enfants.
Les enseignants doivent prévenir l'inspection 48 heures
(  contenant  un  jour  ouvrable  )  avant   une  grève.
Légalement il n'y a pas de délai pour prévenir les parents.
Généralement,  afin  de  permettre  aux  parents  de
s'organiser, les enseignants de l'école Descartes essaient
de prévenir à l'avance sauf cas exceptionnel.
La  cantine  prévient  les  parents  à  l'avance  en  cas  de
grève.

Les parents souhaitent préciser qu'ils sont très contents que la cuisine soit faite sur place.
La mairie envisage une visite de la cantine pour les parents.

Le prochain conseil d'école se tiendra le mardi 1er février 2011, à 18 heures.

Vu, la secrétaire de séance Vu, la directrice

Muriel DEPREDURAND Françoise LAMBERT


